



## HOMÉLIE / DIMANCHE DE L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

22 janvier 2023 « Quel jugement dernier ?! »

Mes amis,

vous aurez deviné que Jésus décrit, dans cet évangile, ce à quoi ressemblera le Jugement Dernier.

À première vue, ça ressemble à un règlement de comptes: Jésus dit bien qu'il y aura une séparation entre les humains, on dirait qu'il va faire le ménage, ceux qui lui plaisent d'un bord, à sa droite, et ceux qui lui déplaisent de l'autre bord, à sa gauche.

Tant mieux si nous nous retrouvons du bon bord, parce que de l'autre côté celui de la géhenne, Jésus nous annonce que nous resterons loin de lui et que nous serons maudits dans une espèce de feu éternel, préparé pour le démon et ses anges; et ça bien l'air que ça ne ressemblera pas à la douceur d'un feu de camp, mais que ça sera plutôt comme un feu de forêt ou de brousse, qui détruit tout et qui ne laisse que des ruines. La destruction sera totale.

Mais ce qui nous semble rassurant, peut-on dire ainsi, c'est que le salut n'est pas une question de hasard, qui va nous conduire dans le Royaume de Dieu ou dans la perdition totale.

Ce ne sera pas un tirage au sort, comme à la loterie, dans lequel les plus chanceux s'en tireraient à bon compte et où les moins chanceux en mangeraient toute une.

C'est la vie que nous aurons menée sur terre qui déterminera notre entrée dans le Royaume de Dieu. Autrement dit, chacune des journées que nous vivons actuellement nous trace déjà le sort qui sera le nôtre dans le Royaume du Père.

Les choix que nous aurons faits dans notre vie auront un impact direct sur ce qui nous arrivera, lorsque nous paraîtrons devant le Seigneur.

Jésus compare cela à une espèce de film, qui se déroulera devant nous et dans lequel nous serons l'acteur ou l'actrice principale, et nous n'y jouerons pas un rôle secondaire, ce sera un rôle de premier plan, nous serons la vedette.

# C'est comme si le Père allait faire repasser devant nous toutes les scènes de notre vie et qu'il nous donnerait comme consigne, avant de regarder le film de notre existence, toutes sortes de repères qui vont nous faire comprendre tout de suite si notre vie a ressemblé à la sienne ou si nous nous sommes égarés.

« Regarde bien ta manière de vivre et en faisant le tour de ta vie, essaie d'identifier si tu m'as donné à manger quand j'avais faim, si tu m'as abreuvé quand



j'avais soif, si tu m'as accueilli quand j'étais un étranger, si tu m'as habillé quand j'étais démuné et presque nu, si tu es venu me visiter et m'encourager quand j'étais malade, si tu es venu jusqu'à moi quand j'étais dans une vraie prison ou encore emprisonné dans mes égoïsmes, mes échecs et mes souffrances intérieures. »

# Et il mentionne bien que notre étonnement sera très grand, quand il nous fera constater que c'est LÀ qu'il était et que c'est dans ces personnes-là et ces situations-là qu'il s'est rendu présent à nous.

# Et il nous laissera faire le constat par nous-mêmes: « Et puis, penses-tu m'avoir reconnu, crois-tu que tu m'as réellement accueilli à chaque jour de ta vie ? »

Voilà ce dont Jésus veut nous rendre conscients. Toutefois, si cette scène a de quoi nous faire peur ou nous inquiéter, Jésus nous rassure en nous faisant voir qu'il n'est jamais trop tard pour le reconnaître dans notre vie et lui faire bon accueil.

# Rappelons-nous l'exemple du bon larron sur la croix du Vendredi Saint, suspendu à côté de la croix de Jésus: ce n'est qu'au tout dernier souffle de sa vie qu'il a reconnu la présence de Jésus et ce dernier lui a dit « Aujourd'hui même, tu seras avec moi dans le paradis. »

C'est une façon de nous faire saisir que notre mission, elle est toute tracée d'avance; notre mission, quand nous l'accomplissons, elle nous conduit toujours avec les autres et particulièrement avec ceux et celles dont la vie est loin d'être belle et qui en arrachent de toutes sortes de façons; Jésus nous en fournit quelques exemples.

Alors, quand nous célébrons l'Unité des chrétiens, comme nous le faisons en ce jour, c'est à cela que nous sommes interpellés, i.e. faire l'unité, c'est travailler pour donner à tous et à toutes une chance égale, c'est s'efforcer de rétablir chaque personne dans sa dignité, c'est nous réconcilier les uns les autres, comme St-Paul le dit dans sa Lettre aux Ephésiens, et c'est de laisser le Christ tuer la haine, qui couve en nous.

C'est d'apprendre à faire le bien, comme nous y invite le prophète Isaïe, à rechercher le droit et la justice, c'est cesser de faire le mal.

Alors, mes amis, continuons à laisser défiler devant nous, dans notre tête et dans notre cœur, les images de notre vie, et cherchons encore et toujours, à chaque jour, pour trouver le visage du Seigneur et le reconnaître dans toutes les personnes, que la vie place sur notre chemin et dans toutes les situations, auxquelles notre existence nous confronte.